



## Canadian Team Handball Federation

## Fédération Canadienne de Handball Olympique

**Bienvenue à tous !** Voici la sixième édition du bulletin d'information du conseil d'administration de la FCHO. Nous espérons que ce bulletin continuera à améliorer la communication et la collaboration. Si vous avez des suggestions ou des commentaires, n'hésitez pas à nous contacter !

*Nadia, Teodora et Kathryn*

### La recherche de bénévoles se poursuit

La FCHO continue d'avoir des postes de bénévoles à pourvoir. Connaissez-vous quelqu'un d'intéressé ?

- Postes au conseil d'administration pour le directeur de la haute performance, Directeur du développement du sport et représentant de la plage (sans droit de vote).
- Les présidents des commissions médicale et disciplinaire et un membre pour chacune d'entre elles.

N'hésitez pas à contacter Carrie pour lui faire part de vos idées ou de vos suggestions.  
[c.kuypers@handballcanada.ca](mailto:c.kuypers@handballcanada.ca)

### Bienvenue à notre nouveau président



En mai dernier, lors des Championnats canadiens ouverts, les membres du conseil d'administration et leurs membres se sont rencontrés pour la première fois en personne depuis la pandémie. La réunion a été très efficace et fructueuse.

Comme c'était l'année des élections pour le groupe A, un nouveau président a été élu. Nous tenons à féliciter Carrie Kuypers (Alberta) pour avoir accepté cette énorme et prestigieuse responsabilité.

La présidence de Mme Kuypers promet d'apporter une perspective nouvelle et une énergie renouvelée à la Fédération. Sa nomination témoigne de l'engagement de la FCHO en faveur de la diversité, de l'inclusion et d'un leadership tourné vers l'avenir.

La Fédération félicite également la réélection de Karin Kacvinsky au poste de trésorière et de Kathryn Howden au poste de directrice du marketing & communication, assurant ainsi la continuité et la stabilité de son équipe dirigeante.

### Adieu à David Lee



David s'est joint à la FCHO en 2016 à titre de directeur des compétitions et des événements, où il a passé du temps à évaluer, à réorganiser et à créer des initiatives visant à faire progresser l'expérience des Championnats canadiens, plus particulièrement vers une utilisation plus efficace des officiels et des délégués

techniques. David a également négocié pour qu'un conférencier de l'IHF donne des cours et pour que deux éditions du Trophée féminin de l'IHF aient lieu au Canada.

David a ensuite été brièvement élu au poste de vice-président en 2018, avant d'assumer le rôle de président en 2020. Depuis lors, David a rétabli les relations manquées avec les organes directeurs en :

- Aider la NACHC à élaborer ses statuts et règlements;
- Naviguer dans les aspects juridiques, médicaux et administratifs du protocole de retour au sport en toute sécurité après les arrêts de la pandémie;
- a élaboré les politiques opérationnelles de la FCHO tout en soutenant les directeurs dans la poursuite de leurs propres portefeuilles;

- Engagements de travail avec le CCES et Sports Canada.

Le Handball Canadien est à jamais redevable au travail acharné et à l'engagement de David qui a contribué à la croissance de cette organisation et du sport du handball à travers le pays. Merci pour toutes ces années de service, David ! Nous te souhaitons le meilleur dans tes nouvelles aventures.

## Mise à jour du bureau de la FCHO

Deux nouveaux postes à temps partiel ont été ajoutés au bureau de la FCHO :

- Manager de l'équipe nationale - Christian Latulippe
- Assistant(e) de direction (contrat de 6 mois) - Teodora Bosonea

Merci à Christian et Teodora d'avoir accepté ces postes ! Nous sommes impatients de travailler avec vous pour apporter un vent nouveau au bureau qui aidera à construire un avenir solide pour le handball au Canada.

## NOUVEAU DIRECTEUR EXÉCUTIF

Nous sommes ravis d'accueillir Kris Fernandes en tant que nouveau directeur général. Kris arrive avec une passion pour les organismes nationaux de sport et a été impliqué dans le handball en Ontario et au Canada depuis plusieurs années. Il s'agit de son deuxième mandat au sein de Handball Canada et nous sommes impatients de le voir nous aider à bâtir une structure solide pour l'organisation.

Nous aimerions remercier Nadia Lefebvre pour sa contribution au cours de l'année écoulée, pour avoir aidé Handball Canada à rétablir sa structure interne et pour avoir donné à la FCHO un élan positif. Il ne s'agit pas d'un " aurevoir " définitif, car Nadia continuera à nous aider dans le suivi de l'initiative EDI et dans nos relations avec Sport Canada.

## Présentation du programme UNITEAM

Nous sommes heureux d'annoncer que nous avons reçu notre première subvention de Sport Canada en plus de deux décennies ! Cette subvention est accordée pour créer et promouvoir une politique d'équité, de diversité et d'inclusion au sein de Handball Canada, qui vise à développer des politiques, des plans, des actions

concrètes et des objectifs pour combler le fossé sur ces questions sociales au sein du sport.

L'initiative EDI, qui a été baptisée UNEQUIPE, a été présentée pour la première fois aux participants des Championnats nationaux du Canada 2024 à Montréal, au Québec. Nathalie Brochu, collaboratrice invitée spéciale et entraîneuse en chef de l'équipe nationale féminine senior, ainsi que Dave Morissette, conférencier motivateur et ancien joueur professionnel de hockey sur gazon, ont aidé à présenter la subvention.

La subvention a également permis à l'organisation d'embaucher un assistant exécutif qui travaillera à soutenir les initiatives d'UNEQUIPE en créant un programme de formation en ligne pour aider à éduquer et à célébrer les valeurs que nous sommes fiers d'incarner grâce à cette subvention.

## NOUVELLES DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

Nous tenons à remercier les représentants des athlètes Vassilia Gagnon (représentante des femmes) et Alexandre Touzel (représentant des hommes) pour leur présence et leurs interventions judicieuses lors des réunions de notre conseil d'administration au cours de l'année écoulée.

## Nationales



Le tournoi national ouvert de handball du Canada, après une interruption de plusieurs années, a été organisé par le Club Celtique et par la grande collaboration de la Fédération de handball du Québec à Montréal du 17 au 19 mai 2024.

Dans ce tournoi, 9 équipes masculines et 9 équipes féminines ont participé dans la catégorie senior. Les équipes masculines participantes étaient : Celtique 1,

HCT 1, Laval, Lévis, Rosemont, Avengers, Champlain, HCT 2, et Celtique 2. Les équipes féminines participantes étaient : Celtique, Drummondville, Laval, New York, Champlain, Sherbrooke, Granby, HCT et Rosemont.

Voici le tableau des médaillés :

Classement masculin :

Classement féminin :



## Prix de la catégorie féminine :

MVP : Drummondville - Céline Labonté

ÉQUIPE D'ÉTOILES :

GB / GK : Granby - Camilla Pivin

AG / LW : Champlain - Anastasia Todosic

ArG / LB : Granby - Christina St-Onge

AC / CB : Drummondville - Céline Labonté

PV : Drummondville - Alexandra Pivin

ArD / RB : Granby - Claudia Languedoc

AD / RW : Granby - Nassima Benhacine



## Prix de la catégorie masculine :

MVP : Champlain - Alexandre Touzel

ÉQUIPE D'ÉTOILES :

GB / GK : HC Toronto 1 - Isaac Foshon

AG / LW : Lévis - Samuel Mainguy

ArG / LB : Champlain - Alexandre Touzel

AC / CB : Lévis - Étienne Mercier

PV : Celtique - Bastien Decocker

ArD / RB : Celtique - Dudley Gaspard

AD / RW : Champlain - Nicolas Chassé

Ce tournoi a réuni 9 couples d'arbitres et 4 délégués techniques. Nous tenons également à remercier Alexis Bertrand, Jean-Philippe Coin et Michelle Lortie pour le comité organisateur qui a collaboré avec la FCHO.

Un aspect remarquable de ce tournoi a été l'évaluation des installations de l'hôte avant le début de la compétition et la présence d'arbitres de l'IHF et de l'EHF, ce qui a permis d'améliorer considérablement la qualité des matchs. En outre, deux nouveaux talents d'arbitres ont été découverts : Teodora Bosonea et Keira Hopkinson de l'Alberta.

## Équipes nationales

Nous avons pris un excellent départ pour 2024 avec les programmes de l'équipe nationale. Un grand merci à nos entraîneurs bénévoles de l'équipe nationale pour leur engagement et leur passion, ainsi que pour l'énorme quantité de travail nécessaire au développement d'une équipe nationale. Les faits marquants des six derniers mois sont les suivants :

## Sénior féminin



Demi-année de pause en équipe nationale senior féminine après le dernier cycle de 4 ans. On reprend le

nouveau cycle avec 45 athlètes inscrites au camp national du mois d'août. Le but est de sélectionner la meilleure équipe qui représentera le Canada à la qualification au mondial en 2025.

On aimerait rendre hommage aux athlètes qui ont pris leur retraite à la fin du présent cycle et qui ont représenté fièrement le Canada pendant plus de 12 ans ! Leur engagement et leur persévérance ont été exemplaires et elles ont été des modèles pour la jeune génération qui arrive. Un énorme merci à Myriam Laplante, Audrey Marcoux, Emily Routhier, Nassima Benhacine, Katya Chan, Marie-Pier Beaudry, Rosali Langlois et Samatha Koosau !

## Sénior masculin

Sous la nouvelle direction de Christian Latulippe, Remi Montesalvo et Josh Sickler, l'équipe nationale senior masculine a effectué un stage de préparation en mars à Gonfreville, en France. 14 joueurs ont participé à ce stage, où ils ont joué 3 matchs, perdant un match contre l'équipe N1 de Gonfreville, et gagnant les matchs contre la N3 de Gronfreville et la N2 de Roissy-en-France. Nous aimerions exprimer notre profonde gratitude à l'organisation de l'équipe nationale de Gonfreville pour son soutien dans la formation de nos seniors, et nous nous réjouissons de travailler avec vous dans un avenir proche !



Suite au stage de Gronfreville, les entraîneurs ont sélectionné 14 joueurs pour participer au Championnat d'Amérique du Nord et des Caraïbes de handball, qualificatif pour le Championnat du Monde 2025. Lors de cet événement, nous avons été compétitifs, tenant tête à des équipes comme les Etats-Unis et le Groenland pendant 40 minutes et battant presque le Mexique qui a terminé à la 3ème place. L'équipe a

remporté son dernier match contre Porto Rico pour la 5e place. Cuba a remporté le tournoi et s'est qualifié pour le championnat du monde.

Enfin, en juin, l'équipe masculine senior a organisé un camp de l'équipe nationale à Laprairie, au Québec, dans le but d'évaluer les nouveaux joueurs. 25 joueurs ont participé à ce camp de 9 jours, où l'intensité et l'esprit d'équipe étaient très élevés. L'équipe canadienne travaille d'arrache-pied pour améliorer son classement lors des prochaines compétitions internationales.

L'équipe prévoit de se regrouper pour un camp d'entraînement pendant la semaine de relâche internationale en novembre en Grèce. En 2025, l'équipe se rendra en France en janvier, puis en Guadeloupe en mars.

## U18 féminin



L'équipe canadienne de handball féminin juvénile est à l'étape finale de sa préparation pour le Championnat du monde de handball en Chine ! Le tournoi aura lieu du 14 au 26 août 2024.

L'équipe sera en camp d'entraînement du 26 juillet au 3 août à Drummondville, au Québec ; cette période sera consacrée à un entraînement intensif, à de la musculation et à des activités de renforcement de l'esprit d'équipe. L'objectif de ce camp sera de peaufiner les stratégies, d'améliorer la cohésion et d'atteindre une condition physique optimale pour la compétition.

Le 3 août, l'équipe s'envolera pour la Corée du Sud pour une période d'acclimatation et de préparation finale. Elle disputera également des matchs amicaux contre des équipes locales afin de tester ses performances et de s'adapter aux conditions de jeu en

Asie. Cette étape sera également l'occasion de découvrir la culture coréenne et de renforcer les liens entre les membres de l'équipe.

L'équipe est impatiente de se mesurer aux meilleures équipes du monde et de démontrer le talent et la détermination de nos jeunes athlètes.

L'équipe a réussi à récolter 140 000 dollars, qui serviront à couvrir les frais de voyage, d'hébergement et de participation au championnat. Cependant, il lui manque encore 10 000 dollars pour atteindre son objectif et elle continue à rechercher des dons auprès de ses partenaires et de ses sympathisants.

La FCHO, ainsi que tous les membres de l'équipe et les entraîneurs, souhaitent remercier tous ceux qui ont soutenu l'équipe jusqu'à présent, y compris les familles, les amis, les partenaires et les supporters. Vos encouragements et votre générosité sont essentiels à notre succès, et nous vous invitons à continuer à suivre nos progrès et à nous soutenir pendant les Championnats du monde.

## U18 masculin

Les camps d'entraînements de l'équipe masculine U18 garçon ont recommencé à la fin mai. Depuis, il y a eu trois rencontres, soit le week-end du 25 et 26 mai à Lévis et à Montréal, également le 8 et 9 juin à Lévis et finalement 8 entraînements sur semaine.

Ils sont 25 joueurs qui se disputent les 14 places disponibles pour le tournoi IHF qui devrait avoir lieu à l'automne 2024.

Les prochaines activités auront lieu au mois d'août dans la région de Montréal et Drummondville.

## Handball de plage féminin

Cette année, l'équipe nationale féminine de handball de plage a connu une croissance passionnante. Avec un nouvel entraîneur en chef à la barre, l'équipe s'est rendue à Porto Rico en avril pour participer au Championnat de handball de l'Amérique du Nord et des Caraïbes.



Étant donné que le programme en est à ses premiers stades de développement, l'équipe féminine a fait d'énormes progrès en jouant contre des équipes beaucoup plus expérimentées (dont beaucoup s'entraînent professionnellement toute l'année) et a terminé dans les cinq premières places du classement général. L'entraînement se poursuit avec l'équipe dans le cadre des événements suivants :

- Camp d'entraînement en Alberta : 28-29 juin 2024
- Tournoi à Sylvan Lake, Alberta : 27-28 juillet 2024
- Tournoi à Huntington Beach, Californie : du 23 au 25 août 2024

Le recrutement de joueurs est en cours (surtout au niveau U16) car il y a beaucoup d'opportunités internationales pour ces joueurs. Les joueurs intéressés peuvent contacter Khalil El Haddaoui à l'adresse suivante [k.elhaddaoui@handballcanada.ca](mailto:k.elhaddaoui@handballcanada.ca).

## Handball de plage masculin



Les six derniers mois ont été occupés par les sélections finales et la mise au point des progrès accomplis par l'équipe masculine au cours des deux dernières années. En janvier et février, un camp d'entraînement et de sélection en salle a réuni plus de 30 participants

de tout le pays au Beach YYC, le centre d'entraînement hivernal de l'équipe. Au cours de ces camps, des normes nationales ont été établies dans divers tests de saut, de vitesse et d'agilité, tous mesurés sur des conditions de sable constantes.

Les préparatifs en vue du Championnat continental de la CNCH de 2024 ont conduit les hommes canadiens au Brésil pendant 8 jours. Là, nos compétences et nos connaissances se sont accrues de façon exponentielle grâce à des séances d'entraînement avec les meilleurs entraîneurs brésiliens, des matchs contre plusieurs grands clubs et une série de deux matchs d'exhibition avec l'équipe nationale brésilienne.

Les Championnats de la CNACH 2024 ont produit les meilleurs résultats jamais obtenus par l'équipe masculine canadienne, qui est passée d'une position non classée il y a trois ans, à la 6<sup>th</sup> place sur le continent il y a deux ans, et qui est maintenant officiellement entrée dans le top 4 cette année. Parmi les faits marquants, citons une victoire en tirs de barrage contre le Mexique, classé 2<sup>nd</sup>, et une défaite crève-cœur en tirs de barrage contre le pays hôte, Porto Rico. Les États-Unis et Porto Rico se sont qualifiés pour les championnats du monde, tant chez les hommes que chez les femmes.

Ces événements ont marqué la fin du cycle de compétition 2022-2024. Mais les préparatifs pour le cycle 2024-2026 ont déjà commencé ! À l'heure actuelle, Beach Handball Canada est en phase de recrutement et de développement à l'échelle du pays, espérant que de nombreux clubs et provinces mettent en place un programme U16 (année de naissance 2008, 2009 et 2010) pour le développement de la base en vue des championnats continentaux de l'hiver prochain, des Championnats du monde U17 en 2025 et des Jeux olympiques de la jeunesse U18 en 2026.

Enfin, les Championnats du monde universitaires de la FISU se profilent à l'horizon de l'été pour les athlètes de 18 à 25 ans des programmes universitaires. Les équipes masculine et féminine sont toujours à la recherche de 6 athlètes pour les rejoindre, s'entraîner et voyager avec eux.

Veuillez contacter [S.Fodor@HandballCanada.ca](mailto:S.Fodor@HandballCanada.ca) si vous ou quelqu'un que vous connaissez est intéressé par la pratique du beach handball, l'aide au développement régional du beach handball ou pour obtenir plus

d'informations sur les programmes nationaux de beach handball disponibles.

## Politique de bilinguisme de la FCHO

La Fédération canadienne de handball olympique reste engagée dans ses efforts de communication pour honorer le patrimoine bilingue du Canada en fournissant toutes les publications en anglais et en français canadien.

## Suivez-nous sur les médias sociaux !

Vous voulez des nouvelles à jour sur votre fédération et tout ce qui concerne le handball à travers le Canada ? Suivez-nous sur Facebook, Instagram et Twitter dès aujourd'hui !



Si vous souhaitez nous faire part de mises à jour, d'histoires ou d'événements, veuillez contacter Saribel à l'adresse [s.delauriers@handballcanada.ca](mailto:s.delauriers@handballcanada.ca).